

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 15 AVRIL 2024**

**Par la Direction des communications
et des affaires corporatives**

Semaine de l'**action bénévole**

Une 2^e édition pour le Salon de l'implication bénévole

Pour une deuxième fois, Le Centre d'action bénévole Léonie-Bélanger (CAB) offre aux intéressés un Salon de l'implication bénévole.

Maxim Ouellette-Legault | mouellette@medialo.ca

C'est dans le cadre de la Semaine de l'action bénévole que le CAB organise une deuxième édition du Salon de l'implication. L'événement s'adresse aux personnes déjà impliquées bénévolement dans le milieu, ainsi qu'aux personnes curieuses de s'informer sur les différentes possibilités. Des bénévoles sont aussi recherchés.

L'événement regroupe une dizaine d'organismes et d'acteurs locaux en quête de bénévoles. Ceux-ci présenteront leurs missions devant leurs kiosques. Ils seront installés dans le hall d'entrée de l'Espace Théâtre, le 18 avril, de 15h à 19h.

Parmi les exposants, on retrouve entre autres, le Centre d'action bénévole Léonie-Bélanger, le Parc de la Montagne du Diable, Albatros Mont-Laurier, Cultiver pour nourrir, la Mèreveille, le Centre intégré de santé et services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) et Double Défi.

Une conférencière inspirante sera aussi sur place pour présenter sa conférence intitulée *Un coup de rame à la fois* à 17h30. Il s'agit de Mylène Paquette, la première personne du continent américain à avoir traversé l'Atlantique à la rame, un exploit qu'elle a réalisé en 2013.

Mariève Piché, directrice générale du CAB, mentionnait que la première édition du salon s'était très bien déroulée, ce qui a poussé le CAB à le reconduire pour une deuxième édition. C'est une centaine de visiteurs qui sont attendus à l'événement.



Le Salon sera présenté le 18 avril, de 15h à 19h, dans le hall d'entrée de l'Espace Théâtre de Mont-Laurier, situé au 543 rue du Pont.

Photo: Gracieux

Retraite du Dr Pierre Pilon

Message important:

Comme plusieurs d'entre vous le savez déjà, je serai à la retraite à compter du 17 mai 2024.

Soyez certains que je déploie tous les efforts possibles pour trouver un médecin afin de prendre la relève auprès de mes patients les plus vulnérables.

Je vous remercie pour la confiance que vous m'avez accordée au cours de toutes ces années.

Merci !

Dr Pierre Pilon
Centre médical St-Jovite

> 1251863

<https://www.journalaccés.ca/actualite/sainte-adele-le-manoir-des-pays-den-haut-sera-bientot-vide/>

Sainte-Adèle

Le Manoir des Pays-d'en-Haut sera bientôt vide

Simon Cordeau - Il ne reste plus que 6 résidents sur les 21 du Manoir des Pays-d'en-Haut, la maison de chambres située au 220 rue Lesage à Sainte-Adèle, nous informe Élise Gauthier, du comité Un toit pour tous.

Rappelons que les locataires, pour la plupart vulnérables ou avec des problèmes de santé mentale, devaient quitter avant la fin du mois de mars comme le bâtiment n'est pas sécuritaire et que les propriétaires refusent de le remettre aux normes.

Les anciens résidents ont pu être relocalisés, assure cependant Louis-Philippe Dupuy, du comité Un toit pour tous. Mais cela a été très difficile, en raison du manque de places disponibles dans les Laurentides. « *Après cinq mois, j'ai trouvé une colocation pour quelqu'un. Mais il ne consomme pas et il n'a pas de problème de santé mentale* », illustre M. Dupuy. Les autres ont pu déménager dans des chambres ou des motels « *un peu partout sur le territoire* », indique Mme Gauthier. Quelques-uns sont maintenant dans des résidences privées pour aînés (RPA).

Pas de logement social

Daniel Leduc, membre du Comité des citoyens unis pour la préservation du 220 rue Lesage, croit que le bâtiment sera bientôt vide. Le comité citoyen espérait convaincre le propriétaire du bâtiment et le



promoteur qui souhaite y faire un projet résidentiel de conserver le Manoir des Pays-d'en-Haut et sa vocation sociale. « *On a rencontré le promoteur et ce n'est vraiment pas dans ses plans. Son non-verbal et ses arguments ne s'enlignaient pas pour faire les efforts* », indique toutefois M. Leduc.

Faire partir les autres

Lundi 15 avril, il restait encore six personnes au Manoir des Pays-d'en-Haut. « *Au lieu d'évacuer les gens, les propriétaires veulent fermer l'eau et l'électricité* », indique M. Dupuy. Ils auraient également l'intention de barricader le bâtiment. « *Comme c'est difficile de placer les dernières personnes ailleurs, leur idée est de les obliger à aller dehors.* »

À la Ville de Sainte-Adèle, il n'était « *pas question* » de couper l'eau « *tant qu'il y a*



des personnes dans le bâtiment », indique la mairesse, Michèle Lalonde. « *Au niveau de l'électricité, selon un avocat, ce serait illégal aussi pendant qu'il y a encore des résidents* », indique M. Dupuy.

Lundi 15 avril, le bâtiment n'était pas encore barricadé, mais les résidents craignent qu'il le soit à tout moment. « *S'ils sortent pour prendre une marche, ils ne pourront plus rentrer et n'auront plus accès à leurs effets personnels. Ils ne veulent plus sortir de leur chambre et attendent jusqu'à la dernière minute. Parce que sortir, c'est se retrouver à la rue* », illustre Mme Gauthier.

Au tribunal le 22 avril

Serge Gilbert, coordonnateur à l'Association de promotion et d'éducation en logement

(APEL), soutient que les droits des locataires du Manoir ont été « *bafoués* » et que ceux-ci ont des recours. « *Dans le cas d'une éviction, le locateur est tenu de payer au locataire des indemnités équivalentes à trois mois de loyer.* » Ainsi, une demande a été déposée au Tribunal administratif du logement (TAL), qui sera entendue le 22 avril. L'avis d'éviction émis par les propriétaires est également contesté devant le TAL.

Notre demande d'entrevue auprès des propriétaires du Manoir des Pays-d'en-Haut n'avait pas eu de réponse au moment d'envoyer sous presse.

Qui est responsable ?

À la séance du 15 avril, le conseil municipal a mandaté une firme d'avocats afin d'obtenir une ordonnance de la cour, pour que les propriétaires mettent le bâtiment aux normes ou l'évacuent.

Mais M. Gilbert insiste que « *ce sont les propriétaires qui doivent évacuer les gens* », si les travaux ne sont pas effectués. « *Parce que la Ville n'a pas de responsabilité vis-à-vis des locataires.* » Mme Gauthier ajoute que « *tout le monde se lance la balle* » dans le dossier. « *J'aurais aimé ça, savoir qui est responsable* », continue M. Dupuy. « *Pour nous, ça été toute une job d'avoir la bonne information. Finalement, c'est nous, avec peu de ressources, qui s'en occupe.* »

<https://www.journallenord.com/actualite/courir-a-notre-sante-un-objectif-de-100-000-pour-ledition-2024/>

Courir à notre santé

Un objectif de 100 000 \$ pour l'édition 2024



Michael Nault, directeur général de Bell Textron Canada.

France Poirier - Le 9 juin 2024 marquera la 13^e édition de *Courir à notre santé* de la Fondation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme. Cinq parcours pourront accueillir plus de 1500 participants.

Cette année est l'année du cœur et *Courir à notre santé* veut favoriser la santé cardiovasculaire par son activité. Ainsi, tous les dons recueillis seront remis au département de cardiologie. Le projet de financement de la Fondation est l'acquisition d'un appareil supplémentaire d'échographie cardiaque pour l'hôpital régional.

Au Québec, les problèmes cardiaques représentent la cause première des visites en établissement de santé. Alors les demandes en échographie cardiaque proviennent autant d'usagers en attente d'un congé que de l'externe. « *L'ajout de cet équipement, soit un quatrième appareil pour le département, va permettre la réalisation d'environ 2 300 examens supplémentaires par année. Aussi, le suivi de 3 215 patients externes sur la liste d'attente de*



Sophie Bélsisle, GL Électricité et Automatisation; Christina Corsi, Soucy Baron; François Héroux, Desjardins; Raphaëlle Prévost, Fondation Hôpital Saint-Jérôme; Michael Nault, Bell Textron Canada; Jonathan Labelle, Banque nationale; Roxane Therrien, conseillère municipale de la Ville de Mirabel; et Emmanuel Marchesseault de la Fondation.

l'hôpital de Saint-Jérôme sera assuré. Ce sera le résultat d'un meilleur suivi et d'un délai moins grand pour les patients qui auront besoin d'un examen cardiaque », a souligné la directrice générale de la Fondation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme, Raphaëlle Prévost.

Michael Nault, directeur général de Bell Textron Canada, entreprise hôtesse de l'événement, a souligné l'importance pour l'entreprise de s'impliquer. « *Pour nous, la santé c'est super important et nous sommes vraiment fiers d'accueillir Courir à notre santé sur notre site. On habite la région et on obtient des services de l'hôpital. C'est très important, c'est une belle cause que nous sommes fiers d'encourager* », a souligné M. Nault. C'est la deuxième année que Bell Textron est associé à *Courir à notre santé*.

Courir parmi les hélicoptères
C'est sur le tarmac que les participants pourront courir ou marcher en toute sécurité. « *On peut s'inscrire dès maintenant pour le demi-marathon, le 10 km, le 5 km ou le 1 km familial. On vous promet des*

parcours nivelés, balisés et bien entretenus. Courir à notre santé est l'un de nos plus grands événements de levée de fonds. On court, on marche, l'important c'est de bouger en famille, entre collègues, entre amis. On vise 1 500 participants et 100 000 \$ de fonds recueillis », a souligné Raphaëlle Prévost.

Sur le site, on retrouvera de nombreux kiosques qui seront regroupés dans le Village des coureurs. Aussi, une centaine de bénévoles sont nécessaires pour réaliser l'événement.



Raphaëlle Prévost, directrice générale de la Fondation de l'hôpital régional de Saint-Jérôme.

Vous pouvez vous inscrire dès maintenant sur le site web de *Je donne en ligne*.

Courir à notre santé en chiffres

- 912 268 \$ en dons depuis 2012
- 1 400 participants et plus
- 34 ans d'âge moyen
- 40 % d'hommes
- 60 % de femmes
- 300 jeunes de moins de 12 ans

COURIR À NOTRE SANTÉ

FONDATION HÔPITAL RÉGIONAL SAINT-JÉRÔME

INSCRIVEZ-VOUS À **9 JUIN 2024**

COURIRANOTESANTE.COM

IPV10013-1

13^E ÉDITION DE COURIR À NOTRE SANTÉ

COUREZ PARI MI LES HÉLICOPTÈRES POUR SOUTENIR L'HÔPITAL!

MARJORIE DUMOULIN-LAFOND
mdumoulin-lafond@groupejcl.ca

Vendredi dernier, la Fondation de l'Hôpital Régional de Saint-Jérôme a lancé la 13^e édition de son activité-bénéfice « Courir à notre santé ». L'événement aura lieu le 9 juin chez Bell Textron à Mirabel. L'argent amassé sera utilisé afin de financer l'achat d'un échographe cardiaque supplémentaire pour l'hôpital.

Emmanuel Marchesseault, coordinateur des événements et de la communication pour la Fondation, s'est réjoui du retour de l'événement chez Bell Textron pour une deuxième année consécutive.

« C'est une belle opportunité de promouvoir de saines habitudes de vie et de redonner à la communauté. De plus, cette année, la ville de Mirabel s'engage en tant que partenaire écologique, nous soutenant dans nos efforts pour une transition plus respectueuse de l'environnement. »

Selon la directrice générale de la Fondation, Rafaëlle Prévost, l'événement « Courir à notre santé » est l'un des grands succès de l'organisme. S'appuyant sur la réussite de l'édition précédente, qui a été très appréciée, cette année propose une formule similaire.

« On court, on marche... l'important est de bouger en famille, avec des collègues, des amis. On vous lance le défi aujourd'hui ! Notre objectif cette année serait d'avoir 1500 participants et de recueillir 100 000 \$. »



Photo : Marjorie Dumoulin-Lafond

La directrice générale de la Fondation de l'Hôpital Régional de Saint-Jérôme, Rafaëlle Prévost, en compagnie des principaux partenaires de la 13^e édition de Courir à notre santé.

COURIR PARI MI LES HÉLICOPTÈRES

Cette année, les parcours proposés, tous nivelés, balisés et bien entretenus, comprennent 1 km familial, 5 km à la marche ou à la course, 10 km et 21 km pour le demi-marathon.

La station CIME FM a confirmé sa présence pour l'animation de l'événement, et les participants pourront bénéficier d'un échauffement mené par les kinésiologues de Nautilus Plus de Saint-Eustache. De

plus, divers kiosques proposeront des surprises et des collations dans le Village des coureurs.

En plus de Bell Textron, le partenaire hôte, la fondation compte sur ces partenaires majeurs : Desjardins, GL Électricité - Automatisation, PFD Avocats, Souci Baron, Banque Nationale, la ville de Mirabel en tant que partenaire écologique, et SBR Signalisation en tant que partenaire de sécurité.

2024, L'ANNÉE DU CŒUR!

Cette 13^e édition soutient la santé cardiovasculaire à la fois par la nature de l'activité organisée et en collectant des fonds pour l'acquisition d'un nouvel appareil d'échographie cardiaque pour l'Hôpital de Saint-Jérôme.

Au Québec, les problèmes cardiaques sont la principale raison des visites médicales, avec une forte demande en échographies cardiaques qui impacte les délais d'attente. L'ajout de cet équipement permettrait de réaliser environ 2300 examens supplémentaires par an, améliorant ainsi le suivi des patients.

100 BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Rejoindre l'équipe de bénévoles est un moyen de contribuer activement à la communauté et de soutenir l'hôpital. Que ce soit pour orienter les coureurs, distribuer de l'eau ou offrir des collations, ils sont essentiels à la réussite de l'événement.

Pour en savoir plus sur les façons de vous impliquer, consultez le site Web de l'événement au www.couriranotresante.com, sous l'onglet Bénévolat.

Pour participer en tant que coureurs ou marcheurs, la date limite pour acheter une participation est le 4 juin 2024.

Nouvelles des Laurentides, site Internet

Le Comité des usagers invite la troupe de théâtre La Belle Gang pour sept représentations traitant sur la maltraitance envers les aînés

<https://nouvelleslaurentides.ca/le-comite-des-usagers-invite-la-troupe-de-thea%cc%82tre-la-belle-gang-pour-sept-representations-traitant-sur-la-maltraitance-envers-les-ai%cc%82nes/>

CIME, site Internet

Maltraitance dénoncée dans les CHSLD des Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/620072/maltraitance-denoncee-dans-les-chsld-des-laurentides>

La FIQ doit retourner négocier avec Québec

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/619527/la-fiq-doit-retourner-negocier-avec-quebec>

Situation critique au Pavillon Philippe Lapointe - Des aînés laissés à eux-mêmes par manque de personnel

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/618931/des-aines-laises-a-eux-memes-par-manque-de-personnel>

TVBL, site Internet

Accès local – Édition du 16 avril

13e édition de l'activité Courir à notre santé, au profit de la Fondation Hôpital Saint-Jérôme.

<https://tvbl.ca/episode/edition-du-16-avril/> (à partir de 18:18)

Accès local – Édition du 11 avril

Il y a un peu plus d'un an, un contingent de 25 infirmières et infirmiers arrivaient dans les Basses-Laurentides, en provenance de l'étranger. Dans le cadre d'un partenariat avec le CISSS des Laurentides, ceux-ci devaient suivre une formation facilitant la reconnaissance de leurs acquis, avec l'objectif d'intégrer le réseau québécois de la santé.

<https://tvbl.ca/episode/edition-du-11-avril-4/> (à partir de

TVCL, site Internet

Les Nouvelles TVCL du 15 au 21 avril 2024

Circulation de la rougeole au Québec

<https://www.youtube.com/watch?v=29Wwf-aVvXs> (à partir de 44:20)